



Gabriel Salazar: DE DROGA, HISTORIA Y CIUDADANIA

Por: Patricio Igor Melillanca



414043

El historiador, académico e investigador Gabriel Salazar hace poco publicó -junto a un grupo de investigadores-, la «Historia Contemporánea de Chile», que ahora es uno de los libros más vendidos del país. Salazar también ha trabajado en diferentes investigaciones acerca del fenómeno de las drogas en los sectores populares en las que ha descubierto la importancia de las redes informales en las que niños y jóvenes participan de forma voluntaria, espontánea, abierta, no planificada, sin jerarquías, y serían las más efectivas contra la droga. Allí los jóvenes y niños que se meten en droga, encuentran el espacio afectivo que han perdido en sus casas y entre ellos desarrollan relaciones de lealtad, amistad, solidaridad, se ayudan y se protegen. Salazar accedió a conversar con Revista Erial acerca de éstos y otros temas de interés.

- ¿Desde qué punto de vista se puede abordar la droga?

- El volumen de mercancía movilizada por los traficantes en las diferentes naciones, equivale a miles de millones dólares y para varios países significa un porcentaje altísimo de su «Producto Nacional Bruto». Para Colombia, Perú, Bolivia es un 50 a 60% de PNB, y esto tiene un peso estratégico en la macroeconomía del país. Entonces el tema de la droga no es sólo un tráfico o una actividad que se filtre en el mundo

popular o en el mundo de los drogadios, sino que pesa en la macroeconomía de los países y en sus relaciones recíprocas. La economía entonces está fuertemente intermedia por este gran volumen de negocios y los gobiernos y Estados no van a proceder de la noche a la mañana a liquidarlo porque dejarían las balanzas de pago terriblemente deficitarias y afectarían la liquidez del mercado interno, las tasas de inversión, habría una baja en el empleo, es decir habría un desastre económico tremendo. Por eso los Estados están tan comprometidos macroeconómicamente con este negocio que las políticas represivas, sistemáticas, profundas no estarían en condiciones de hacerse.

- ¿Y hacia dónde apuntarían las soluciones para abordar este problema? Esto es de muy difícil solución. Creo que la única posibilidad sería que se desarrollaran cultivos alternativos a la coca capaces de dar una rentabilidad tan alta como la de la coca.

- ¿Pero al parecer eso es imposible?

- Sí, eso es imposible. Ningún cultivo no vinculado con la coca da la rentabilidad que da la coca. Entonces a nivel estructural macroeconómicamente creo que no tiene solución a mediano plazo, mientras no haya un desarrollo económico basado en otras fuentes capaces de superar los rendimientos y las tasas de de-



Gabriel Salazar, de droga, historia y ciudadanía [artículo]

Patricio Igor Melillanca

Libros y documentos

AUTORÍA

Salazar Vergara, GabrielAutor secundario:Melillanca, Patricio Igor

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriel Salazar, de droga, historia y ciudadanía [artículo] Patricio Igor Melillanca. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)